



## Incertidumbre afectará crédito bancario: Fitch

Los bancos mexicanos se enfrentan a una creciente incertidumbre política y económica, misma que pueda pesar sobre el crecimiento del crédito este año, señala Veronica Chau Rodríguez, Senior Director, Latin American Financial Institutions en la calificadora Fitch Ratings.

En un comentario detalla que la incertidumbre se ve a menudo, en el año posterior a la transición de una nueva administración presidencial; sin embargo, en el presente cambio, la incertidumbre política aumentó en relación a situaciones previas, lo que podría exacerbar problemas derivados de la misma.

Asimismo, comenta que los bancos de México son rentables y bien capitalizadas, pero una potencial desaceleración cíclica en consumo, inversión y confianza de las empresas, puede presentar crecientes riesgos de crédito de bancos e instituciones financieras no bancarias (IFNBs).

La ejecutiva pronostica un crecimiento real del PIB de México en el año 2019 de 1.0%, abajo de 2.0% del 2018, señalando que en general, una contracción continuada de la inversión fija, ha sido la resistencia clave en la economía, además de una declinación del sector de energía, en particular, ha pesado sobre el crecimiento; mientras que la confianza de las empresas en la fabricación, construcción y comercio, se ha mantenido relativamente estable desde las elecciones, aunque con indicadores de confianza cerca de los niveles mínimos cíclicos.

De esta forma, estima que el crecimiento del crédito seguirá bajo presión, en el rango de 6 a 8% para el periodo 2019-2020 en términos nominales. Agrega que el crecimiento del crédito en mayo de 2019 fue del 8.3%, disminuyendo los niveles de crecimiento con respecto al 13% – 14% vistos en el periodo 2015-2016.

Para Chau Rodríguez, el potencial de crecimiento de préstamo a mediano plazo, sigue siendo apoyado por la baja penetración financiera en el 37% de los préstamos al PIB, situación que ha permitido a los bancos seguir prestando, incluso en condiciones difíciles.

Agrega que los niveles adecuados de capital y suscripción conservadora, han apoyado la resiliencia de la banca mexicana en períodos anteriores de debilidad macroeconómica. Por ejemplo, durante la última crisis financiera mundial, los indicadores de capital de los bancos mexicanos realmente mejoraron, debido a la desaceleración del crecimiento de las empresas, con relaciones de capital tangibles a 10,7% desde 9%, mientras que la cartera vencida alcanzó el 3,8% en 2009 desde 2.5 por ciento.